

Presidente suspendió ayer visita a empresa Scania, en Suecia, para monitorear emergencias:

Boric confirma que continúa gira en Europa pese a críticas por ausencia durante inundaciones

José Antonio Kast insistió ayer: "Presidente, Chile no se gobierna desde un hotel. No siga malos consejos de sus asesores, súbase al avión y regrese a Chile".

JORGE SOTO
 Desde Estocolmo

El Presidente Gabriel Boric ha tenido que hacer frente a los cuestionamientos de varias figuras políticas de oposición por continuar su gira en Europa mientras la zona centro sur de Chile es afectada por un sistema frontal que ha provocado una de las mayores alertas en décadas. Así, los exabanderados presidenciales José Antonio Kast (Partido Republicano) y Marco Enríquez-Ominami han pedido que cancele el resto de su viaje y regrese a Chile. Ayer, Kast insistió: "Presidente, Chile no se gobierna desde un hotel. No siga malos consejos de sus asesores, súbase al avión y regrese a Chile". En la misma línea se han manifestado otros actores políticos como el presidente de la bancada de diputados de la UDI, Juan Antonio Coloma, y el timonel de Amarillos, Andrés Jouannet.

El mandatario se encuentra actualmente en Suecia, su segunda escala de la gira después de Alemania, pero tras la serie de cuestionamientos surgieron dudas en cuanto a la posible suspensión de su siguiente paso: Suiza, donde tiene planificado participar en la Cumbre por la Paz en Ucrania. Desde allí, el Presidente tiene presupuestado dirigirse a Francia, a inicios de la próxima semana.

Boric asistió ayer a un centro de prevención del delito para jóvenes, en donde se refirió a la emergencia que se vive en Chile. "Desde acá (Estocolmo) vamos a seguir en contacto y tomando decisiones que sean necesarias", aseguró. Asimismo, invitó a los medios de comunicación chilenos a conversar con los legisladores de oposición que lo acompañan en la gira para "que les puedan contar desde su visión lo importante que son estas giras". En efecto, el senador Sergio Ga-



El Presidente Gabriel Boric se refirió en Estocolmo a las lluvias en Chile, acompañado por sus ministros Alberto van Klaveren, Luis Cordero y Nicolás Grau, además del embajador en Suecia, Tucapel Jiménez.

15 Y 16
 de junio se realizará en Suiza la Cumbre por la Paz en Ucrania, donde Boric tiene previsto participar.

hona (UDI) y el diputado Diego Schalper (RN) han sido especialmente cautos al abordar un eventual regreso del Presidente a Santiago. El miércoles, el primero de ellos calificó como "muy provechosa" la gira.

Otro comentario de ayer en la delegación que se encuentra en Suecia era que había que notar que tres posibles o seguras cartas presidenciales estaban abiertamente a Boric: José Antonio Kast, Marco Enríquez-Ominami

y Rodolfo Carter.

Suspende actividad

El mandatario también se encargó durante la jornada de subrayar que está atento a lo que sucede en Chile con las inundaciones.

Para ello suspendió una actividad en la empresa Scania para seguir desde el Hotel Sheraton de la capital sueca el desarrollo del sistema frontal con reportes de Senapred y en contacto con la ministra del Interior, Carolina

Tohá; la delegada presidencial Constanza Martínez y con la alcaldesa de Curanilahue, Alejandra Burgos, quien le comentó que pese a estar preparados para la lluvia, fueron cerca de 300 milímetros en pocas horas los que cayeron en esa comuna.

Ayer desde la Konserthuset —sala de conciertos en donde se entrega el Premio Nobel, en el centro de Estocolmo—, el Presidente se reunió con un centenar de chilenos residentes en ese país.

Antes de entrar, el mandatario volvió a conversar con los medios chilenos debido a la expectación que había en ese momento por un eventual retorno. Allí el Presidente dijo "estoy eva-

luando y conversando con mis ministros acerca de cuál es la situación en Chile en todas sus dimensiones y uno nunca puede cerrarse a eventuales imprevisibles, pero lo que hemos visto hasta ahora es que hay un buen equipo desplegado, por lo tanto, la gira va a seguir en los términos que habíamos planificado".

El gobernante agregó que la permanencia de los ministros de Educación y Transportes, Nicolás Cataldo (en Francia) y Juan Carlos Muñoz (Suecia), se podría evaluar, aunque no confirmó posibles cambios. De todos modos, el regreso de Muñoz hoy estaba contemplado desde el comienzo de la gira.

El Presidente también se dis-

tanció de quienes lo critican, al apuntar que sea donde esté siempre lo van a cuestionar: "No vale la pena que entre en polémicas menores", sostuvo.

En el Konserthuset, Boric tuvo la oportunidad de compartir con chilenos que fueron exiliados a quienes, al igual que como ocurrió en Alemania, les habría pedido perdón por haber tenido que dejar forzosamente el país.

Asimismo, se habría mostrado interesado en destacar el modelo económico sueco en base al capital humano y en cómo en ese país se habría llegado a un acuerdo con los trabajadores en materia de salarios y pensiones, dijeron presentes.

Encuentro con el rey y el primer ministro

En la jornada de hoy el Presidente será recibido en Sager House para una reunión bilateral con el primer ministro de Suecia, Ulf Kristersson.

La agenda también estipula una ceremonia de homenaje a Harald Edelstam, quien fue embajador sueco en Chile en 1973, y posteriormente el Presidente Boric se reunirá en el Palacio Real con su majestad Carlos XVI Gustavo de Suecia.

Por último, el mandatario chileno tiene previsto visitar el Parlamento sueco.

Luego, el Presidente Boric viajará a Suiza, en donde estará presente en la Cumbre por la Paz de Ucrania. En ese país se espera que pueda sostener encuentros bilaterales con el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, y el Presidente finlandés, Alexander Stubb, y eventualmente también con autoridades locales. No habría reunión, en cambio, con el mandatario argentino, Javier Milei, otro de los jefes de Estado sudamericanos que asistirían a la cumbre.

El canciller Alberto van Klaveren, en tanto, tendrá un encuentro con Pietro Parolin, cardenal secretario de Estado de El Vaticano.